

DESARROLLOS CAFETEROS MÁS IMPORTANTES*

Exportaciones

Durante el primer semestre del año en curso, se efectuaron ventas por 5.7 millones de sacos de café, cifra que registra un incremento del 8.8%, con relación a similar período de 1985.

Hasta finales de junio se habían despachado a los países miembros de la OIC 5.2 millones de sacos, que representan el 91.9% del total. Se aprecia que hasta junio de 1985 se habían vendido a este grupo de países 4.5 millones de sacos, equivalentes al 86.8%, lo cual demuestra el cuidadoso manejo de nuestras ventas externas, en concordancia con los acuerdos internacionales.

A los países europeos, se embarcaron 3.9 millones de sacos, que equivalen a un 68.5% del total, mostrando un crecimiento anual de 20.0%. Las ventas hacia los Estados Unidos continúan reflejando un persistente deterioro, con sólo una participación del 18.4%, en tanto que en el primer semestre de 1985 fue de 22.9% y de un 23.5% en los primeros seis meses de 1984.

	Enero — junio			Año completo (2)		
	1984	1985	1986 (1)	1984	1985	1986 (1)
Estados Unidos (3)	1 240	1 197	1 048	2 097	2 397	2 320
Europa	3 200	3 243	3 890	6 491	6 360	6 831
Otros	831	783	744	1 351	1 392	1 345
Total	5 271	5 223	5 682	9 939	10 149	10 496

(1) Cifras provisionales. (2) Del 1.º de julio al 30 de junio. (3) Incluyen exportaciones al Canadá que tocan puertos estadounidenses.

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Cotización internacional

El promedio mensual para junio, del precio internacional de los cafés "otros suaves", continúa mostrando deterioro por tercer mes consecutivo, al registrar US\$ 1.75 por libra. Empero, al compararlo con similares meses de los años anteriores presenta incrementos apreciables. Por su parte, el promedio semestral se eleva a US\$ 2.18 por libra, logrando notorios aumentos, del orden de 52.4%, 48.3% y de 73.0% con relación a los primeros semestres de 1985, 1984 y 1983, respectivamente.

	1982	1983	1984	1985	1986
Enero	1.44	1.29	1.43	1.46	2.35
Febrero	1.55	1.26	1.46	1.44	2.27
Marzo	1.45	1.24	1.48	1.41	2.38
Abril	1.41	1.24	1.50	1.41	2.24
Mayo	1.37	1.28	1.50	1.42	2.09
Junio	1.41	1.26	1.47	1.41	1.75
Promedio	1.44	1.26	1.47	1.43	2.18

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Reintegro cafetero

Teniendo en cuenta la declinación de los precios internacionales, que continuó durante el mes de

* Elaborado por el Departamento de Investigaciones Económicas del Banco de la República, con base en la información suministrada por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

junio, la Junta Monetaria, mediante Resolución 70 acordó nuevamente rebajar a US\$ 271.33 el precio mínimo de reintegro por saco de 70 kilogramos, correspondiente a US\$ 1.85 libra ex-muelle Nueva York, para las exportaciones de café que se efectúen con base en contratos registrados a partir del 25 de junio del año en curso. El reintegro anterior era de US\$ 350.00 y venía operando desde el 9 de mayo pasado.

Por último, conviene mencionar la reunión que celebraron las autoridades cafeteras del Brasil, Colombia, México, Guatemala, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Nicaragua, durante los primeros días de junio en la ciudad de Bogotá, evento que tuvo como objeto analizar la actual situación del mercado externo del café y fijar posiciones conjuntas respecto a un manejo racional de la oferta del grano a corto y mediano plazo.

Las principales conclusiones de esta reunión fueron las siguientes:

"a) México y Centroamérica disponen de poco café para vender en lo que resta del año cafetero

1985-1986 y sus inventarios en septiembre 30 del año en curso se encontrarán en niveles bastante bajos. Adicionalmente, la recolección de la próxima cosecha cafetera en Centroamérica se ha retrasado debido a causas climáticas.

"b) Brasil y Colombia acordaron manejar la oferta externa del grano en forma tal que no provoque bruscas alteraciones en el mercado.

"c) Las proyecciones para el año cafetero 1986-1987 son de escasez.

"d) El balance entre la producción exportable y el consumo esperado muestra un déficit de aproximadamente 7 millones de sacos. Dicho faltante deberá ser atendido con las existencias de café suave.

"e) La mayoría de los países productores agotará sus existencias en el curso de 1986-1987 y sólo dispondrán de café en inventarios, Colombia y algunos productores de robustas".